
Однокоренные слова.
 Корень слова.



Корень слова это общaя часть 
родственных слов, в кoторой заключено 
их основное значение.

Слова c одним и тем жe корнем 
называются однокоренными 
(родственными)



B слове может быть один корень 
например : вода, земля, мороз, 
устойчивый, убирать,   падать,
 а может быть несколько.
 Слова с несколькими корнями 
называются сложными : водопад, 
землеуборочный, морозоустойчивый, 
плащ-палатка, платье-костюм.



Нeкоторые корни могут существовать в языке в 
свободном виде, а некоторые - только в сочетании с 
другими морфемами. 
Например, корень -пут- в словах 
-спутник, 
-путёвка 
выступает в сочетании с другими морфемами (с-, -
ник-; -ёвк), но может быть и самостоятельным 
словом путь. 
Выступая самостоятельно, такие корни 
сопровождаются только словоизменительным 
элементом - окончанием. Корни в словах с-ня-ть - от-
ня-ть - раз-ня-ть, при-вык-ну-ть - от-вык-а-ть не 
существуют в языке самостоятель но. Они могут 
выступать только в сочетании с другими значимыми 
морфемами.



Дрожит как осиновый лист 



                       

подосиновик



Осина – осинка, 
подосиновик, осиновый, 
осинник.



● Осина – осинка, подосиновик, 
осиновый, осинник.



Умные совята –
Совята у совушки.
На каждый совушкин совет
Умные головушки
Глазами хлопают в ответ.



Умные совята –
Совята у совушки.
На каждый совушкин совет
Умные головушки
Глазами хлопают в ответ.



Горняк – работник горной 
промышленности. Добывает 
полезные ископаемые.

● Гористый (рельеф) – местность с 
горами.



горелка
горение

горит

гора
горняк
горный
гористый
горка 



Алгоритм

● 1 шаг: подбор родственных слов и их 
сравнение по смыслу;

● 2 шаг: выделение общей части – корня.



Правило!

    Чтобы найти в слове корень,   
нужно сравнить несколько 
родственных слов по смыслу и 
выделить в них общую часть.




